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Uma delegação de profissionais da Geórgia visitou
Portugal para conhecer o seu Programa de
Infraestruturas Rodoviárias, tendo em conta a expansão
nesta área a decorrer naquele país. A visita foi
organizada pelo BEI, em colaboração com a APCAP.

No dia 8 de maio, o presidente do IMT, João Caetano,
recebeu a delegação da Geórgia, seguindo-se a
apresentação de Ricardo Tiago, que detalhou o modelo
de concessões e subconcessões existentes em Portugal
e a forma como o IMT realiza a monotorização da
qualidade e segurança das vias concessionadas. 
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A delegação visitou, ainda, o novo
edifício do Centro de Controlo de
Tráfego (CCT) da IP, onde conheceu a
estratégia da empresa na gestão
diária da operação das vias sob a sua
alçada, apresentada pelo diretor da
Rede Rodoviária, Carlos Santinho
Horta, e pelo diretor do Centro de
Controle de Tráfego, Vasco Gonçalves.
O investimento na construção do novo
CCT, que aposta em sistemas
eficientes de gestão e informação de
tráfego, incluindo o tratamento e
processamento de informação de alta
qualidade e em tempo real, foi um dos
temas tratados.

Após o almoço, cortesia da Brisa, a delegação visitou o Centro de Controle de Operações desta
concessionária, o maior de Portugal. No Centro, assistiu às apresentações explicativas do
ecossistema da Via Verde, das soluções de portagem desenvolvidos pelas participadas da Brisa, e
conheceu os temas mais recentes relacionados com a gestão e manutenção das vias pertencentes a
esta concessionária.

No segundo dia da visita, a comitiva esteve na Scutvias A23 BI da Globalvia, e conheceu parte do
itinerário da A23. Seguiu-se uma visita ao CAM da Scutvias em Lardosa e um almoço a convite da
concessionária. 

Após a reunião com o CEO da Globalvia, Daniel Pinto da Silva, para uma apresentação das
infraestruturas e modelo de negócio da Scutvias e uma visita ao Centro de Controlo de Tráfego, a
equipa visitou o túnel da Gardunha, e os seus mais recentes sistemas telemáticos e de conetividade,
numa visita a pé, pois a via da esquerda foi encerrada especialmente para que esta visita a pé ao
túnel por parte da comitiva fosse possível.

O terceiro dia, 10 de maio,
começou com uma viagem do
hotel onde a comitiva estava
hospedada em Belmonte até
Celrico-IP2, onde se juntou o
CEO da Douro Interior, Rui
Guimarães e dois diretores da
Douro Interior, que explicaram em
detalhe os sistemas de gestão e
operação da Subconcessionária.

Durante a manhã, o presidente da Infraestruturas de Portugal, Miguel Cruz, recebeu a delegação da
Geórgia na sua sede em Almada, e destacou as funções e competências da empresa no setor
rodoviário. Seguiu-se uma apresentação do diretor de Planeamento Estratégico, Mário Fernandes, na
qual apresentou os planos da empresa e o seu enquadramento estratégico.
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Após um almoço a convite da Douro
Interior, a delegação visitou a
concessionária da Autoestrada
Transmontana, da Globalvia, para um
briefing com a sua equipa de
diretores. O CEO, Luí Simão, falou da
organização das diversas concessões
no grupo Globalvia, das intervenções
e da gestão das intervenções na
segurança das vias sob alçada desta
concessionária. Abordou também a
obra do Viaduto do Corgo, as
especificações de arquitetura e
engenharia da construção do
viaduto, os custos da obra e da sua
manutenção.

A visita ao Túnel do Marão, um dos mais importantes ativos rodoviários da IP e o maior túnel da
Península Ibérica, decorreu ainda no dia 10 de maio, tendo a delegação sido recebida pelo diretor do
Departamento de Exploração de Vias de Alta Prestação, Luís Melo, e ainda pelos responsáveis da IP,
Luís Sousa e Alcídio Correia, que acompanham a operação deste Túnel desde a sua construção.

Na apresentação, conheceu os processos de Gestão da Operação e Gestão da Manutenção
implementados no Túnel, tendo sido referenciados os aspetos relacionados com o tráfego, custos,
recursos alocados, equipamentos de segurança ativa, legislação e incidentes. Seguiu-se uma fase de
perguntas e respostas bastante participada, o que revela o interesse e a importância desta ação no
objetivo da delegação. No final, decorreu uma visita guiada às instalações mais relevantes: Centro de
Controle local e salas de UPS, servidores, transformadores e geradores.

A viagem seguiu de Celorico-IP2 ao IC5, onde o CEO. Durante a viagem, o CEO detalhou os custos
de construção da concessão, as características da via, e de que forma a concessionária procede à
sua manutenção. Abordou também os custos dessa manutenção, e liderou a visita por um trecho de
pavimentação com grande incorporação de borracha de pneus reutilizada, uma zona de contenção e
pregagem de taludes em rocha e uma zona de leitos de emergência.
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A APCAP marcou presença no Congresso Europeu em Sistemas ITS, que pela primeira vez, se realizou em
Portugal. Sob o lema, ‘The Game Changer’, o evento promovido pelo IMT e pela associação ITS Portugal,
decorreu no Pavilhão Português, entre os dias 22 e 24 de maio. 

Estes representantes ativos participaram ainda na Jornada Franco-Portuguesa dos Transportes Inteligentes,
promovida pela Business France, Serviço Comercial da Embaixada de França, numa sessão com o tema “Traffic
management and connected infrastructures”.

A APCAP teve uma participação bastante
visível no Congresso. Jorge Lopes,
coordenador do Comité Permanente 3,
apresentou o Painel ‘The role of ITS in
changing the game’, dedicado às iniciativas
da APCAP. Todos os associados no CP-3
estiveram presentes nesta iniciativa conjunta
do IMT e da ITS Portugal. 
Para além deste painel, a APCAP marcou
ainda presença numa sessão especial
promovida pela ASECAP, com o tema
‘Improvement of automatic mechanisms
for digital traffic management systems’,
que contou com as participações de Jorge
Lopes, pela Brisa, e de Vasco Corte-Real,
pela Ascendi.

A P C A P  P R E S E N T E  N O  1 º C O N G R E S S O  E U R O P E U  D E  S I S T E M A S  I T S  
E V E N T O  D E C O R R E U  E M  M A I O  N O  P A V I L H Ã O  P O R T U G U Ê S

Após uma pausa no dia 11, o último da visita técnica, foi dedicado à concessionária Ascendi, na qual a
comitiva assistiu a uma apresentação sobre as formas de pagamento das portagens existentes ao
longo das vias da concessionaria, nomeadamente o sistema free-flow, bastante inovador para os
presentes.

Seguiu-se uma visita guiada pelas instalações da Ascendi, para conhecer a organização da empresa,
o centro de call and management center e o centro de controlo de tráfego.  O interesse e o
profissionalismo das apresentações dos associados da APCAP foram apreciados pela delegação. Dois
vice-presidentes da Administração Rodoviária da Geórgia agradeceram aos palestrantes e à APCAP.
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A S C E N D I  P A R T I L H A  C O N H E C I M E N T O S  S O B R E  I M P A C T O  D A S  E S P É C I E S
I N V A S O R A S  N A  B I O D I V E R S I D A D E

A segunda edição do ‘Seminário Invasoras - ‘Biodiversidade, uma aliada em risco?’’ foi um sucesso. O
evento promovido pela Ascendi, com várias entidades relevantes para a problemática das espécies
invasoras, contou com mais de 150 participantes de vários quadrantes de atividade. 

O painel de oradores foi diversificado e
permitiu a abordagem a várias
perspetivas do tema, desde as principais
ameaças, passando pelo papel da
tecnologia mais avançada, pelas
abordagens de controlo das invasoras e
pela proteção das espécies autóctones. 

O diretor de O&M da Ascendi, Daniel
Gonçalves, sublinha que “efetivamente
este seminário é já um valioso espaço
de partilha de conhecimento no que
respeita à temática do combate às
espécies invasoras que são, atualmente,
uma das maiores causas de perda de
biodiversidade”. “Estamos certos de que
este fórum representa um incremento de
competências ao nível da atividade
operacional, desenvolvida pelas nossas
equipas também no combate às
espécies invasoras ao longo da rede
concessionada”, acrescenta. 

A diretora do Parque de Serralves, Helena Freitas, enaltece, pelo seu lado, o facto de o evento
representar “uma extraordinária oportunidade para a partilha de boas práticas e metodologias
inovadoras com vista ao controlo de plantas invasoras e à valorização da biodiversidade. Helena
Freitas congratula-se também pelo facto de este seminário permitir “conhecer as múltiplas iniciativas
em curso e a importância das parcerias entre empresas e Academia para a construção das melhores
soluções”.

O seminário está disponível no canal do Youtube da Ascendi com o objetivo de transmitir os
conhecimentos partilhados a todos os interessados na problemática das espécies invasoras

https://youtu.be/0xRUhe8Ftxc
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A peça de Teatro da Patrulha Júnior abriu a 2.ª edição do
‘Juntos, somos segurança e saúde’. O evento é organizado pelo
Mar Shopping Matosinhos e pela Câmara Municipal de
Matosinhos e tem como objetivo sensibilizar os mais jovens para
a importância da prevenção em áreas como a segurança e a
saúde, através das várias vertentes da Proteção Civil. 

A Campanha de Prevenção Rodoviária Patrulha Júnior
desenvolvida pela Ascendi com o apoio da Autoridade Nacional
de Segurança Rodoviária (ANSR), Liga dos Bombeiros
Portugueses (LBP), Guarda Nacional Republicana (GNR) e da
Polícia de Segurança Pública (PSP), pretende, de forma simples
e direta, alertar as crianças do município de Matosinhos para os
perigos causados pela distração do condutor com o telemóvel.
Esta campanha passou por mais de 

25 municípios abrangidos pela Rede Ascendi, tendo impactado mais de 12.500 crianças.

PATRULHA JÚNIOR PARTICIPA NA 2 ª  ED IÇÃO DO ' JUNTOS,  SOMOS SEGURANÇA E  SAÚDE '

A L U N O S  D O  B Y T E S 4 F U T U R E  V I S I T A M  I N S T A L A Ç Õ E S  D A  A S C E N D I

No âmbito da Responsabilidade Social e para promover a valorização de comunidades onde todos
possam contribuir com o melhor das suas capacidades, a Ascendi apoia o Bytes4future. Uma
iniciativa da Fundação Aga Khan Portugal que tem como objetivo promover o acesso ao mercado de
trabalho qualificado e a inclusão económica de jovens que não estejam a trabalhar ou estudar,
através do seu upskilling digital. 

No dia 11 de maio, os alunos do
Bytes4Future visitaram as instalações
da Ascendi, na sede da Boavista. A
visita proporcionou aos alunos uma
visão do trabalho desenvolvido pelas
equipas de IT da Ascendi, permitindo-
lhes entender como funciona o
ambiente de trabalho e quais as
habilidades necessárias para ter
sucesso nesta área. Além disso, os
alunos tiveram a oportunidade de
simular Pitchs de entrevistas
individuais, com feedback dos pontos
positivos e pontos a melhorar,
enriquecendo ainda mais esta
experiência. 
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Estamos ao dispor para responder a todas as suas questões.

Segunda a Sexta: 9h00 às 17h00

Sábado e Domingo: Encerrado
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http://www.linkedin.com/company/apcap/
http://www.apcap.pt/
https://tinyurl.com/y5j3rv3w

